

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, MIÉRCOLES 16 DE SETIEMBRE DE 1925

NÚM. 2033

Agresión a mano armada

Fue víctima de una agresión a mano armada, el lunes por la noche, el señor Desiderio Corrales.

Tres fueron los atacantes, todos armados de palos, ocasionándole fuertes golpes en la cabeza y espalda.

El ataque es obra de una venganza por asuntos últimos desarrollados hará cosa de unos seis meses, habléndose visto también en esa ocasión atacado en igual forma por los mismos individuos.

Cuatro empleados quedaron cesantes

Por razones de economía, la Comisión de Cañería y Cloacas, en su sesión verificada ayer, tomó el acuerdo de dejar cesantes a los cuatro inspectores de llaves de cañería, quienes venían fungiendo como tales, desde hacía unos seis meses por acuerdo de la Municipalidad.

Ha cesado el temporal

De la región atlántica nos informan que el mal tiempo ha cesado, o por lo menos está dando una tregua, después de varios días de continuo llover.

Lo mismo ha ocurrido en la región del Pacífico, donde se temía que el puente sobre el río Barranca, en la vía férrea, fuera arrastrado por las crecidas de ese río.

El Club Marina

Integrado por un grupo distinguido de nuestra sociedad, se ha fundado en esta capital un nuevo centro social-deportivo, para cuya dirección han sido designadas las siguientes personas: Franco Echeverría, Presidente.

Gustavo Gutiérrez, Secretario.

Aguinaldo Mora, Tesorero.

Gonzalo Camaño, 1º vocal.

Victor Céspedes hijo, 2º vocal.

Y como una galantería propia de los socios, se nombraron Socias Honorarias, las señoritas:

Tulía Crespi, Blanca Echeverría, Ayde Antillón, Marina Echeverría y Norita Madrigal.

La gentileza y gracia de las bellas chicas, aunadas a la alegre unión del espíritu alegres de ellos, los feos, hará del centro MARINA, punto de reunión agradable y fecundo en los campos deportivos y sociales.

LA CELEBRACION DEL 15

Para festejar nuestra fecha de Independencia se organizaron varios festejos, entre otros:

El Baile en el Nacional

Por la noche del 14 efectuóse un gran lucimiento y derroche de lujo, champagne, whisky, etc., etc.

La procesión de Salud

Fue de todos, el número más hermoso y elocuente, como que era nuestra juventud la que, con gestos nobles, hacía promesa de regeneración patria. Hubo carrozas de la escuela de Bellas Artes, de la Cruz Roja, representando las provincias y con leyendas alusivas a la Higiene y Caridad Públicas; de las escuelas, de las colonias escolares y casas comer-

ciales. Entre las de las escuelas, varias con carácter satírico: una de ellas representando la fábrica de licores por una gran botella absolutamente negra, y un diablo,—rojo excoadito con graves cuernos,—sosteniendo; traía un rótulo que decía: "Los hijos pagarán por sus padres".

Las había con carácter netamente artístico: recomendamos, entre otras, las de la escuela Colé, dirigida por la Sta. Cautilano, integrada por las bellas jóvenes Olga Lutz representando el Otoño; de verano, Margarita Lutz, quien presagiaba exquisito tiempo con su cara risueña y cabello color de oro; Florita Beneditis de invierno y Angelita Pineda de primavera.

Hubo otras representando flores, y una horticultura: un hermoso repollo sustentado por un cabezita graciosa, etc.

La Colonia Escolar, representada por un grupo de rapazuelos pidiendo agua pura, servicios sanitarios, calles limpias y aire puro.

La nota cómica de las carrozas alegóricas la dio la que representaba un matrimonio campesino: la novia y el mozo (una bella chica de ojos rasgados) con sus trajes típicos; acordada, gaita tarca y pito; y los invitatos cantando coplas lugareñas y pidiendo el posol y las tortillas, obsequio para los invitados, imprescindibles en las bodas campesinas.

Como decimos éste fue el mejor número de los festejos. Notamos que en la última carroza dos mozos gritaban "Viva Vollo."

En el Estadio

Se efectuó un reñido juego de match fuera de liga, entre las oncenas "Calaveras" y una Cartaginense. Ganó el primero.

Luego hubo carrera de ciclistas, que fue lucida.

En realidad no hubo la alegría de otros años: en las casas lucieron con más profusión las banderas extranjeras, y de los diarios de la mañana ninguno hizo edición extraordinaria, al menos, sección especial en homenaje a la fecha magna!

Decae nuestro espíritu patriótico?

El accidente de un conocido deportista

Aun permanece en el Hospital de San Juan de Dios el conocido deportista don Francisco Gutiérrez, hermano de don Joaquín Manuel Gutiérrez, y miembro del equipo de primera división del Herediano.

Tiene Gutiérrez una rótula sañada, a consecuencia de un golpe que le diera Madrigal, de la Libertad, en el match que se verificó el domingo en el Estadio, entre esas dos divisiones, golpe ese que le sirvió a La Libertad para no perder el juego.

Se nos informa que el Herediano trata de reconocer a Gutiérrez los días que deja de trabajar por consecuencia de ese lamentable accidente.

Desearnos que el buen amigo Gutiérrez restablezca pronto.

El domingo habrá una reunión reformista en Pavas

El domingo próximo habrá una gran reunión Reformista en Pavas, donde se procederá a levantar la Directiva del Partido.

Entre la comisión que irá a aquella localidad, se encuentran los señores Rogelio Gólicher, Octavio Montero y Juan Vicente Carazo. Harán uso de la palabra para explicar al pueblo los principales puntos de la Ley Electoral.

Para esa reunión existe mucho entusiasmo, debido a que en Pavas el reformismo a tomado mucho incremento.

Incidente personal Lluven bofetadas

El sujeto Gonzalo Zayas Bazán que, por lo tráfugo, está completamente desacreditado en la vida política, se permitió publicar ayer en "La Tribuna" un suelto insultando y desafiando a nuestro distinguido amigo el diputado don Enrique Fonseca Zúñiga. Cuando leímos el suelto de reiterencia, comprendimos que no iban a pasar muchas horas sino que llovieran bofetadas.

Efectivamente; esta mañana, frente al Palacio del

Congreso, el señor Fonseca Zúñiga encontró a Zayas Bazán y como si le faltara el tiempo se fue hacia él y cara a cara le descargó la primera serie de bofetadas.

Zayas Bazán fue a parar al caño que corre al borde de la acera.

La intervención de algunos amigos del señor Fonseca Zúñiga imploró que el incidente se agravara más aún.

Hay lecciones que, por muy desagradables que sean, se tienen bien merecidas.

La ley seca es bien burlada

A pesar de las medidas rigurosas para prohibir la venta de licor durante los días domingo y feriados por la ley, esa venta se hace a más y mejor en muchos establecimientos y en casas particulares, lo cual demuestra que la actividad policíaca es insuficiente. Eso nos da extrañar: la ley seca se burla en Estados Unidos, donde hay un servicio de agentes prohibicionistas bien montado. Aquí con mayor razón donde a veces hasta la misma policía acepta tragos de los pulperos, en días prohibidos por la ley.

En beneficio del público

Ha sido solucionado el asunto de marcas de cigarrillos, quedando registrada debidamente la de los María, por la certificación inserta en La Gaceta N.º 211, que literalmente dice:

A solicitud de la señora doña María Antillón Ramírez, mayor, soltera, industrial y de este vecindario, se inscribió en este Registro la marca y fábrica de comercio:

Cigarros MARIA SIMPLÉS Marca Registrada
Cigarros MARIA FUERTES Marca Registrada

que usa su propietaria en cualquier tamaño, impresa sobre papeles de colores verde, fresa, celeste y rosado particularizando los colores verde y celeste para los simples y fresa y rosado para los fuertes, aplicándola de modo o modos que estime conveniente como distintivo de puros, cigarrillos y cigarrillos de su propia y exclusiva fabricación y expendio.

Inscripción N.º 2367 a los folios 199 y 200 del tomo séptimo.

Modelo N.º 2309 al folio 228 del tomo octavo de Modelos.

Secretaría de Hacienda y Comercio.—Sección Comercial.—Registro de la propiedad de marcas de fábrica y de Comercio.

San José, 4 de setiembre de 1925.

Es de celebrar tal solución, que beneficia al consumidor, que equivocadamente recibía los Mejía por María, por la confección parecida de marcas, en colores verde, celeste rosado y fresa con fondo negro.

Ya saben a qué atenerse los detallistas para no perder, y el público para que le den lo que pide.

EL CRIMEN DE ANOCHE

Anoche se cometió un crimen en la populosa barriada de Guadalupe.

El ciudadano David María tenía un enemigo personal que le guardaba fuerte rencor por asuntos de orden privado.

Anoche, sin que se sepa ciertamente cómo ocurrió el suceso, el María recibió un balazo que lo dejó muerto en medio de la calle. Todavía no se conocen los detalles de este crimen ni el nombre del matador.

Cuando escribimos estas líneas el Alcalde está los trayendo la correspondiente sumaria.

Mas detalles El matador es Rafael Mora. También hirió a un hermano del muerto El domingo quiso agredir a Rogelio Gólicher—Está defendido.

A última hora nos comunican los siguientes detalles:

Las listas adicionales

Ya están exhibiéndose las primeras listas adicionales de sufragantes.

Las hemos comparado, y las tales listas adicionales resultan mayores que las primitivas.

¿Esto qué indica? Un simple error, según la opinión pública.

Y conste que aún faltan muchos reformistas por inscribirse.

Va a resultar que apenas se había publicado una tercera parte de nombres de sufragantes.

El chanchullo era enorme; escandaloso. Eso queda patente con la publicación de las listas adicionales.

Pero a Dios gracias todo va teniendo buena solución debido a la actividad del Reformismo.

Los accidentes

Un diario "El Trabajo", publica el siguiente detalle sobre accidentes del trabajo en España:

Cada minuto y cinco segundos hay un accidente.

Cada hora, nueve minutos y cincuenta segundos se inutiliza un obrero. Cada siete horas seis minutos y cincuenta segundos muere un obrero. Cada medio segundo se pierde una peseta por accidente del trabajo.

Toda la suma de dolor, de angustia, de duelo y de miseria para las familias obreras y de pérdida de riqueza en general que representan los accidentes del abajo, se ofrece con el máximo relieve, sagazmente destacado, en el adjunto informe, dado a conocer en la conferencia del doctor Aller en la Casa del Pueblo, en Madrid.

del crimen de Guadalupe.

El matador de David María se llama Rafael Mora y ha sido detenido esta mañana.

Este sujeto, antes de empezar la velada escolar que se celebró anoche en Guadalupe, provocó una cuestión con un hermano de David María a quien le disparó un tiro de revólver hiriéndolo.

Después de la velada, como a las doce de la noche, fué cuando mató de un tiro a David María.

Este peligroso individuo de un carácter tan agresivo, se encontraba el domingo en San Isidro, donde provocó otra cuestión con nuestro compañero Rogelio Gólicher, al cual quiso arrebatarle una lista de reformistas que llevaba. Gracias a la rápida intervención de otras personas, no ocurrió en San Isidro algo grave.

Como se ve, el matador Rafael Mora es un hombre de sanguijuelas instaladas.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Nota del Día

LA FIESTA DE AYER

La procesión de la salud

Viendo desfilar ayer por las calles de la capital esa infancia encantadora que es el porvenir de la patria y la continuación de la humanidad en su eterna marcha hacia los gloriosos destinos...

Todos los que son capaces de sentir hondo y pensar elevado, guardarán una gratitud desbordante hacia ese grupo de maestros que dieron ayer otra brillante batalla en defensa de la gente menuda que mañana ha de sustituir a los grandes en todas las actividades sociales.

Durante la mañana el cielo se sintió patriótico, y las nubes, como compasivas y enterrecidas, respetaron el alegre desfile de una floración de vida, divinos capullos de una nueva generación.

Los sonos de las músicas rodando por las calles en las primeras horas del día, lanzaron sus ecos alegres al fondo de los dormitorios, y entre sofocientos desprecios, nuestro primer pensamiento fue como una oración mental a la libertad de los pueblos...

A las diez de la mañana, el Parque de Morazán, todavía con la humedad de la lluvia anterior, se mostraba limpio y alegre. Un sol cernido y discreto con tonalidades de oro viejo, barbotaba los árboles charolándolos de un verde muy vivo.

Como una gran oleada de luz y color, entre estandartes y músicas, vino a desembocar en el Parque el desfile infantil que se había organizado en la Plaza de la Merced. Como alegres gorriones ellos, como bellísimas mariposas ellas, con una seriedad que daba risa...

Pero nuestra mayor simpatía se la llevó aquella carreta sin adornos, atestado de pilletería, que nos hizo recordar al Gavroche de "Los Miserables" idealizado por Víctor Hugo con infinito amor.

Contentas y orgullosas pueden estar las maestras, estas maestras admirables que saben poner el corazón a la altura de la Intelligencia para defender la salud del cuerpo y del alma de esta humanidad que empieza a vivir.

Reunéndolos todos se podrá elaborar el más importante programa de gobierno. Vaya para ellas nuestro entusiasta elogio; para ellas y para su talento y su bondad y para la obra que realizan.

BERNARDO MERINO

CANFIN

LUZ SUPERIOR a precio barato ofrece en el ALMACEN TOMAS FERNANDEZ Apartado 614 — Teléfono 198

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J. Ofrece al público en general Tabias, Gigantones, Majillas, reglas, cadencillos, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO. Dirección: Calle del Pacífico. Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

La Tiendita

Frente al Gran Hotel Francés

Hemos recibido el surtido más completo de pañuelos para señora, a los precios más reducidos, y las últimas novedades de pajas de fantasía para sombreros.

SIEMPRE ENCONTRARA:

Mantería, ropa para recién nacido, medias, ropa interior para señora.

No olvidar que vendemos más barato que en baratillo, y que la mercadería es francesa y renovada constantemente.

Por el bien público

De Higiene

VI

En la contienda de la tarde del día 9 se trató de la Inspección de Alimentos.

Este problema, a la vez que es el más delicado, es el más difícil en Sanidad.

Es el más delicado, porque en un segundo puede intoxicarse un consumidor.

Es el más difícil, porque no es posible controlar diariamente todas las manufacturas, fábricas y expendios de materias alimenticias, presentadas al público consumo.

Hay que seguir de cerca los hoteles, restaurantes, las fondas, lecherías, heladerías, refresquerías, fábricas de aguas gaseosas, de cerveza, de fideos y dulces; las panaderías y carnicerías: sobre todo los mercados y a los vendedores ambulantes.

La falta más grande que en este sentido puede cometerse es que los puestos fijos estén bajo vigilancia municipal, y a los ambulantes sin reglamento ninguno.

El vendedor ambulante debe tener su permiso del Jefe de Sanidad; aun para darse cuenta del estado de salud e higiene del vendedor. De lo contrario no puede confiarse ni de la parea del artículo ni del aseo del expendedor.

Dijo el conferencista, además, que él ha podido constatar que en una reunión de vendedores ambulantes no había uno sólo que reuniese las condiciones higiénicas.

El vendedor ambulante quiere ganar mucho dinero, y a él no le importa la salud pública ni la vida del consumidor.

Los helados debieran ser con leche pasteurizada, y elaborados bajo la vigilancia inmediata de un Inspector de Sanidad.

Ya que se hizo mención de la leche, se entendió el señor Seeley en consideraciones acerca de este artículo.

La impresión más desagradable que tuvo al bajarse por primera vez del tren en la estación de San José fué encontrar los tarros de la leche puestos en el suelo, en la vía pública, al paso de los viajeros; las tapas de esos tarros sobre el polvo y

EL AGUA

Gracias a las actividades tomadas por el señor Gobernador y la comisión fueron subsanados los daños quedándose nuevo el servicio sin interrupción.

LAS CERTIFICACIONES

De conducta para los obreros de las bodegas y muelles comienzan a dar prácticamente sus resultados en la descarga del «Tolosa» (10 de setpre. a las 18 y 30 hs.) resultó un fardo de cobijas saqueado—quedando el asunto en manos de la investigación quienes tienen el hilo cogido en firme—menos el resultado de las pesquisas. Le informaré con detalles.

RATERISMO

En gran escala se está desarrollando en este puerto; esto se debe a la escasez de trabajo por lo que se deja sentir la mala situación.

REPUBLICANO ANDERSONISTA

Firma una hoja suelta titulada «Enfermo que cambia de cama es porque la enfermedad es grave» ataca al partido republicano haciendo sentir que él pasa a conculcar su enfermedad al andersonismo, pero lo más probable es que necesite de una cura radical y para ello tendrá que ingresar a las filas del partido reformista.

Lic. D. Luis Cruz Meza

Es el nombre que de boca en boca corre por todos los limoneses honrados, con entusiasmo y cariño como líder y único que puede representarnos satisfactoriamente en el Congreso.

Por eso todos los obreros votaremos por él.

TURISMO

Comienza nuevamente la temporada de ellos en Costa Rica; esto es un gran aliciente para los costarricenses por la escasez de trabajo que se nos presenta.

ENFERMO

Perteneciente a la descarga se encuentra nuestro cooperatario amigo don José Ureña, quien ha logrado encariarse con las calenturas, al extremo de verse obligado a sacar su orden de admisión al hospital y que la compañía extiende gratuitamente.

Desearnos su pronta y radical mejoría.

LOS AGUACEROS

Que en extremo han sido fuerfísimos, han cesado momentáneamente.

REFORMISTAS

Que trabajais en los muelles y bodegas, si aún no habéis sacado vuestra certificación podéis entrevistarnos conmigo para haceros

dueño, y pasar otra a la Jefatura, para constancia de lo actuado.

Sobre todo crece la exigencia de la vigilancia con el alimento de los niños.

Con esta conducta, en 20 años, se redujo a un 50 o/o el número de tuberculosos en Panamá.

Para Resfriados, Grippe o Influenza

Y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

NOTAS DE PROVINCIAS

Limón al vuelo

el escrito sin que os cueste cinco céntimos como lo he estado haciendo desde el primer momento.

INFESTADO

Y propagado d l trancazo o gripe está considerablemente el puerto; así mismo se han registrado varias defunciones y es necesario tomar cartas más activas al respecto.

AL HOSPITAL

Fué conducido un trabajador de la descarga del «Tolosa» que al hacer una de las tantas fuerzas necesarias en esa clase de trabajos, casi se revienta, dando por resultado el desprendimiento de la hernia; hay que hacer constar que la actividad de sus compañeros y en particular la de don Luis Carballo fue rapidísima; no se tardaron cinco minutos cuando estaba colocado en su camilla, camino al Hospital. Esto merece nuestra sincera felicitación. El desdichado se llama Mr. Williams («Chino») y a él le deseamos pronta mejoría.

CARLOS ROLDÁN H.

Limón, 10 de setiembre 1925

Intoxicada

Por cuestiones de mi sería, según parece, la señora Inés Retana. Mediante un lavado se salvó.

Por cuestiones políticas

Hubo riña entre un menista y un echandis que aun discutían ayer la cuestión de credenciales diputadiles en Alajuela y Heredia. Se dieron bofetadas y para terminar con pedradas.

Intervino la autoridad

VENTAS A PLAZOS DE DISCOS Y VICTROLAS VICTOR

Favorecidos el 14 de setiembre

SERIE GALLI-CURO

Sorteo N.º 27

Contrato N.º 42 de don

Manuel Mayorga.

Serie Paderews

Sorteo N.º 5

Contrato N.º 39, de don

Abelardo González.

TESTIGOS: Juan Rafael Sabria, Julio Jiménez.

El poeta

El signo incontestable gran poeta es la "Inconscencia profética", la turbada facultad de preferir sobre hombres y el tiempo, palabras inauditas cuyo contenido ignora él mismo.

Esa es la misteriosa campilla del Espíritu Santo sobre las frentes sagradas profanas.

León Bl

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Pensamientos de Gabriela Mistral

Todo para la escuela; muy poco para nosotros mismas. Aménzala la palabra con la anécdota oportuna, y la relación de cada conocimiento con la vida.

Hacer innecesaria la vigilancia del jefe. Es a quien no se vigila se confía. Hacerse necesario, y vivir se indispensable, esa es la manera de conseguir la estabilidad de un empleo.

Empecemos, las que enseñamos, por no acudir a los medios espurios para ascender. La carta de recomendación, oficial o no oficial, casi siempre es muleta para el que no camina bien.

Si no realizamos la igualdad y la cultura dentro de la escuela, ¿dónde podrán exigirse estas cosas?

La maestra que no lee no tiene que ser mala maestra; ha rebajado su profesión al mecanismo del oficio, al no renovarse espiritualmente.

Cada repetición de la orden de un jefe, por bondadosa que sea, es la amonestación y la constancia de una falta.

Más puede enseñar un alfabeto que un ser sin honradez, sin equidad.

Hay que merecer el empleo de cada día. No bastan los aciertos ni la actividad ocasionales.

Todos los vicios y las mezquindades de un pueblo son vicios de sus maestros.

Oración de la maestra

"Señor! Tú que enseñaste, perdona que yo enseñe; que lleve el nombre de maestra, que tú llevaste por la tierra. Dame el amor único de la escuela; que ni la quemadura de la belleza sea capaz de robarle mi ternura de todos los instantes... Arranca de mí este impuro deseo de justicia que aun me turba... ¡Sostéme! Muchas veces no tendré sino a Ti a mi lado... Dame sencillez y dame profundidad... Haz que haga de espíritu mi escuela de los drilllos".

Gabriela Mistral

Nuestras visitas semanales

Con el objeto de dar a conocer a nuestros lectores la marcha de la industria nacional y el progreso del comercio en general, hemos dispuesto efectuar, una vez por semana, una relación consciente e imparcial sobre ello. Hoy nos ocuparemos del Garage del señor don Uriel Castillo & Cia.

Con la deferencia que le es característica, al llegar

esta mañana a su taller, e impuesto de nuestra gestión, nos atendió haciéndonos las indicaciones pertinentes, y así pudimos darnos cuenta de la marcha de sus actividades y la eficacia de sus servicios.

Ocupa actualmente el edificio antiguo de Rampazini, donde actualmente efectúa reformas que ponen de manifiesto la pericia de sus operarios, profesionales to-

dos, a buen número de autos, al propio tiempo que prepara carrocerías de un acabado elegante, para varios automociones. En este ramo, con especialidad es notoria la pericia con que ejecutan sus trabajos, que compiten con los extranjeros. En departamento anexo, tienen en bodega repuesto de toda clase de piezas para auto-vehículos de diferentes marcas, y lo necesario para su funciona-

miento: gasolina, aceites etc.

En realidad, siendo todo ello reflejo exacto del progreso que alcanza nuestra industria, no vacilamos en tributar a los laboriosos empresarios, nuestra calurosa felicitación, excitándoles para que perseveren en sus esfuerzos en pro del progreso en su ramo.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

La verdad

¿Qué quiere decir verdad? El hombre es la verdad! Esto lo ha comprendido el viejo, pero no nosotros.

Sols duros de mollera. Yo lo comprendo... El viejo os ha engañado, pero lo hacia porque tenia comprensión de vosotros...

Hay muchos que mienten por piedad al prójimo... Yo lo sé y lo ha leído también... ¡con tanta habilidad! ¡tan ácidamente! ¡Hay mentiras tan consoladoras, tan placidas!... Yo conozco la mentira. Quien tiene corazón débil o está obligado a vivir del pan ajeno, tiene necesidad de la mentira: a unos infunde valcor, a otros los desanima... Pero el que es leuño de sí mismo, el que es independiente y no vive del sudor ajeno... ¿qué necesidad tiene de la mentira?

La mentira es la religión de los siervos y de los señores... La verdad, la divinidad de los hombres libres.

Máximo Gorki

El calzado más fuerte y elegante

AQUILES R. SANCHES

50 vrs. al Sur del Teatro Moderno.

Precios económicos

LA ZAPATERIA CORDERO

cuyo trabajo se ha DISTINGUIDO por su sencillez y elegancia, se ha trasladado 75 varas al Sur del Almacén La Magnolia, frente a Arango.

Marítimas

Limón, 12 de setiembre. Ayer zarpó para New Orleans vía Tela y Habana, el vapor N. A. «Abangares»; despachado por la United Fruit Co. Pasajeros para Tela Honda: Juan Luis Brenes. Para Habana: Carlos Villagas. Para New Orleans: Alfredo Gould, Charles W. Gould.

—Hoy fundió el vapor inglés «La Mareca», procedente de Bocas del Torc; pasajeros de Almirante: Fabiola de Wray, Ben Emile Baby, Adela y Ben H. Rimmer, William Miskell, Albert Sawyer, Jacinto Olivares, Oliva Barrantes, Rodolfo y Esperanza Zúñiga, Graciela Miller, Emily Heron. En tránsito para Boston uno.

Limón, 13 de setiembre. Ayer zarpó para New York, vía Cristóbal y Habana, el vapor inglés «Toloas»; despachado por United Fruit Co. Pasajeros: para New York Rafael Domínguez, Tomás Zeledón, Mario Montealegre, C. H. Krauth, George la Marsha, William C. Robinson, Hazell A. Mac. Lean, William Miskell. Para la Habana Arthur Pasmith, Frederico Klein, Frederico Klein, hijo, para Cristóbal Luis F. Estévez, Harold Jackson, Charles H. Downman y Sra., Rosalina y Alfredo Serrano, Adina y Roberto Ortiz, John S. Biles, Augusto y Margot de Ramírez y niñas, Concha B. de Escobar, Arthur Neuss, Roberto Gardian, Felisa y Emilia del Barco, Gregorio A. Setien, William Donery, Pablo, Amparo y María Brenes, Francis, Constance y Ethell Rock, Rafael Salcedo, Efraim, María, Elena y María Fónseca, Djalfer Hachín Z., Sara, Samuel Dali, Handler K. Lawson, Elisabeth Nugent.

Dstrucción del submarino que hundió al «Lusitania»

El Submarino alemán U 20, causante del espantoso drama marítimo en que perdieron la vida 1.206 personas al ser torpedeado y hundido el vapor «Lusitania» en frente de las costas de Irlanda el 7 de mayo de 1915, ha seguido finalmente el destino a que condenó al hermoso trasatlántico inglés, pues por disposición del Almirantazgo danés, fue volado.

Cerca de una tonelada de potentes explosivos fueron usados en la destrucción del submarino, que explotó con horribil estampido reduciéndose a fragmentos que cayeron esparcidos en una extensión de agua.

El fin del «U 20» rememora los días de la campaña submarina iniciada por los alemanes, que culminó en el logro de los Estados Unidos en la guerra, al lado de los aliados. Ciento cuarenta y dos americanos perecieron ahogados en el hundimiento del Lusitania.

El «U 20» en encalló en la costa de Jutlandia en noviembre 4 de 1916, debido a una densa niebla. El submarino fue abandonado por su tripulación después de varios e infructuosos esfuerzos por destruirlo con explosivos.

A raíz del armisticio, en 1918 el almirante alemán declaró que el Comandante del «U.20», Capitán Schweigler, había fallecido en una acción naval.

LA JOSEFITA

GRAN PANADERIA

Se elaboran toda clase de panes y surtido con harinas de primera.

Ulloa & Nos.

150 varas al Sur del Hotel Washington

Obra maestra

Los hermanos Karamazov la novela cumbre de Dostolevski, deja una huella profunda en el espíritu de los lectores.

Los hermanos Karamazov no es un simple relato de aventuras truculentas, con sucesos febriles, sin trazado ni sensibilidad constructiva.

Los hermanos Karamazov por el contrario, es la exposición depurada y tranquila de una vida humana, en la que, aun las pasiones más íntimas, tienen un bello y gracioso ritmo de serena majestad.

Los hermanos Karamazov da la sensación de las aguas de un arroyo: limpias en su desfile, tersas en su espejo, dentro de su aparente inmovilidad bullen y se escapan y arrastran en su lecho todas las impurezas del camino. Así es esta obra maestra y así se ofrecen los sucesos de su trama.

Los hermanos Karamazov sorprende, subyuga y enamora, por la intensa realidad de sus acontecimientos y por la sobria amenidad de sus relatos. Acontecimientos y relatos que la sola presencia de Alejo Karamazov, que es excesivamente hermoso y de gallardo portez—como lo define su autor—, y austero y místico, y sentimental y sensitivo, le da un raro y embriagado aroma que hace una obra inolvidable una vez leída.

Los hermanos Karamazov

Forma esta preciosa novela 2 tomos elegantemente impresos. Precio de la obra \$ 6.00. De venta en la Dirección de LA PRENSA, casa Falco.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de «La Prensa»

Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante

SE TRASLADARA EL DEPOSITO

situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mo saicos de doña Adela v. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.

Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

Los últimos estilos de la moda, en calzado elegante confeccionado con los mejores materiales y a precios módicos ofrece

«LA ARTISTICA»

Zapateria sita 125 varas al Sur del Hotel Washington.

Carlos Guacara

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESADA, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de \$ 3.75 cada uno o \$ 7.50 la docena.

Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARIADO

SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

El policeman de Europa

El príncipe de Gales está también haciendo estudios muy diversos.

El que viaja, estudia; y el príncipe de Gales está viajando mucho.

Después de haber paseado las tres plumas de su príncipado entre los avestruces africanos que las producen, ha salido para seguir su viaje a América del Sur.

Y se ha detenido en Santa Elena.

La isla es el lugar más idóneo para despertar meditaciones melancólicas en las mentes de las testas coronadas o por coronar.

Porque allí murió Napoleón, prisionero de Inglaterra.

Slc transit...

El poder napoleónico era tan indiscutible en 1800 como lo es hoy el del imperio británico.

Y en 1815 se desvaneció para no volver jamás.

Algún día el poderío británico tropezará con una escuadra que será «invencible» más que de nombre.

Escuadra aérea o flotante. Y las hijas del Albión se emanciparán como se emanciparon las hijas de España.

Ese día la Gran Bretaña alcanzará el nivel de nación de tercer orden porque no valdrá más de lo que valen Inglaterra, Escocia y Gales, sin las materias primas de sus colonias actuales.

Y cuando el «policeman» de Europa haya perdido su empleo, su uniforme, su casco y su «stick», entonces habrá que formar la nueva agrupación que durará la paz a Europa.

Los Estados Unidos de Europa

Alvaro

Magnífica Oportunidad

Por tener que ausentarme de la Capital vendo mi Cafetería «La Puntarenense».

Cuenta con muy buena clientela. Para precio y condiciones en San José, con mi señora y et. Limón, con el suscrito, Augusto Vargas.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

AFARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 594

Guantes de lona para trabajadores

Recibió

ROBERT

Viene patrocinada por el señor Rey Alfonso XIII

La Cía. dramática

que nos visitará

Definitivamente resuelto está la próxima temporada de drama clásico, por la más notable Cía. del Teatro Español, la del célebre actor Ricardo Calvo.

Viene patrocinada por el señor Rey Alfonso XIII

El asunto Cambronero

En "La Prensa" del 21 de agosto suplicamos a cuantos puedan probar a go contra el General don Jorge Volio que se presenten a dar su declaración en la denuncia que él hizo de la hoja ofensiva y calumnia editada contra él en la imprenta de donde sale la "Nueva Prensa". P. que los amigos personales y los partidarios políticos del General desearmos aquilatarlo.

Ahor nos referimos a la facción encabezada por Cambronero.

Es público que este individuo vivía muy tranquilo en sus posesiones de Miramar, y ninguna autoridad había hecho caso de su presencia en el país y de los cargos que el Ministerio Público y particulares perjudicados tienen contra él.

Vino a despertar la conciencia de los obligados a capturarle el fin de buscar motivos de mortificación para el General Volio y de causar perjuicios a la causa Reformista de que él es Jefe y Candidato.

No ignoramos las comodidades y garantías de que goza el reo en su reclusión, las visitas de personajes de la política que con frecuencia recibe, el voluminoso folleto que está preparando para la imprenta, y cuanto viene a corroborar las suspicacias de que su detención sólo ha obedecido a causas políticas de este momento.

Somos nosotros los Reformistas los más interesados en que ese proceso no se centre por ningún motivo; que el encargado de ilustrarlo no omita ningún recurso de los que arroja luz en él para el esclarecimiento de esos hechos.

Pero que no se llenen apariencias de rectitud con procedimientos secundarios, y deje que los verdaderamente responsables por complicidad rompan la débil trama de la ley, para escaparse del castigo que merecen.

Principalmente consideramos cómplices en estos casos a los que, teniendo la obligación de impedir el desarrollo de los acontecimientos, no lo hicieron; a los que cooperaron con su dinero; a los que, a sabiendas de lo que se trataba, secundaron al cabecilla de la facción y lo sostuvieron personalmente.

Si después de molestar a los declarantes, de mortificar a los detenidos, de exponerse a perseguir a los inocentes y perjudicar a los hombres de bien, la sumaria se encarpeta, porque en el engranaje de la administración de justicia no entran, —no porque que no quepan—, los grandes pájaros de cuenta, nos harán recordar y crear como confirmadas las palabras del Licenciado Alejandro Alvarado Quirós en el Congreso, cuando se opuso al establecimiento de la pena de muerte, en los días de los Tinoco: "Si me opongo no es porque la tema; yo sé que en Costa Rica las levitas no van ni a la cárcel".

Queremos conocer, con derecho que para ello nos asiste, las páginas completas de esa sumaria, para leer en ellas los nombres de los cocorillos que fingen llevar en presencia de los perjudicados que por su causa se hicieron a los individuos, a los Partidos y a la Nación.

Queremos ver al sol la práctica de los encargados de administrar justicia en Costa Rica, en donde es fama que hay una disimulada dictadura que envuelve también a las autoridades judiciales.

Más que todo queremos los Reformistas que se nos pruebe que tenemos un Jefe indigno de nosotros; o que de ese proceso y de la Vista del 6 deduzcamos que no somos dignos de tan Grande Hombre, cuya Gloria no cabrá en las páginas de nuestra Historia.

JUAN VERDADES

PARA FUMADORES DE BUEN GUSTO

María

Cúidese de las imitaciones de marca. Defienda su bolsillo

GRAN HOTEL METROPOLI

Comida Concierto

Hoy !! Sábado 12 Hoy !!

Elegancia — Exquisito Menú — Buena Música

QUESO Y MANTEQUILLA

Marca IRAZU, de ARTURO VOLIO
Se vende exclusivamente en

LA INDIA Eduardo L. Fernández
Apartado 1604 — Teléfono 738

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Estando próximo el día de finados, haga sus órdenes anticipadamente a esta jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sánchez R.

Teléfono 533

Amodorramiento social

Decididamente que el practicismo, acaso, ha antonado en todas nuestras clases sociales su fúnebre canción, adormeciendo falazmente al espíritu idealista que antaño sonreía feliz, colorando con fulgores santos nuestros actos todos.

Prueba palpable de ello ha sido la manera cómo transcurrió el día de ayer, celebración de nuestra fecha magna, recordatoria del en que se selló nuestra independencia, que tan pobres frutos nos ha dado debido a nuestra apatía.

No hemos recogido, en medio de una era de paz, que a otros pueblos hubiera aprovechado tanto, más que un aparente progreso y un mezquino barniz de civilización aparejado siempre al rictus disimulado, que ampara a nuestros apocados caracteres.

Ciento cuatro años de vida autónoma y la generación política carcome nuestras instituciones más caras; la hombría de bien desaparece paulatinamente y se entroniza la idiosincracia, oliente a descomposición y nuestra pobre juventud, sufre los rigores de los prejuicios de educadores que, faltos de ciencia y criterio, confunden sus ideas personalistas y pasiones odiosas, con el elevado fin de formar los futuros portaestandartes de la patria.

Todo ello como comentario a la manera como se celebró el día de la independencia, los gallardetes de tres colores, las banderas que flameaban al viento, las luces y demás ornatos que antes se usaron en las casas de

comerciantes y "comerciantes", brillaron ayer por su ausencia: los periódicos, expresión del sentir popular y la cultura nacional, más se ocuparon de las crónicas de fiestas sociales, que de la literatura que pudiera llevar a las almas el renuevo del calor patriótico que en otrora calentara los corazones, y que recordara los hechos ejemplares de nuestros abuelos en pro del terruño propio.

La sociedad celebró el acontecimiento, con el placer que siempre ansian, sin que mediara un pensamiento altruista por el mejoramiento de la patria; y el Gobierno más preocupado por la etiqueta y prácticas protocolarias, brindó con champagne por todo, menos por corregir las deficiencias administrativas y las educacionales del pueblo; y éste adormecido también, apenas si se dio cuenta de qué se festejaba al feriar el día.

Lástima y grande es, que el espíritu decaiga en tal forma; y sonrojo debiera causar a quienes tienen como hacerlo, y deber tienen, para aprovechar la fecha no solamente como una oportunidad para deslizarse en los salones y escanciar copas de espumante champagne, sino para procurar que sea el péndulo que marca una nueva etapa de progreso, de idealismo y de examen de conciencia.

Descansen en paz los patrióticos que derramaron su sangre por la patria, y quienes tuvieron cerebro sólo para enaltecerial

VICASRIVER

La Floresta

Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa. De venta en todas partes.

TELEFONO 889

R. Montero

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Noticias de Centroamérica

La Ceiba, 14 Sbre. de 1925
A LA PRENSA

Ya se hizo cargo de la Comandancia de Armas, esta sección militar el General Manuel Trejos. Próximamente será pasado por la pantalla del R. x. "Los Diez Mandamientos" película Paramount. Varios preparativos para la celebración del próximo 15. Saló para los Estados Unidos doña Lestonia Lutch.

Diario del Norte.

Tegucigalpa 14.—A LA PRENSA.—Saló hoy para San Miguel de El Salvador la compañía Frégoli Vargas. Se desbordó río Marcal, inundando la ciudad de Ocoatepeque. Saló para Washington el doctor Francisco Callejas, Delegado Conferencia Interpalamentaria. El viernes saldrá con igual destino el profesor don Gustavo Castañeda. Premio mayor de la lotería de El Salvador cayó en Tegucigalpa.

Reconciliación.

Constantino Navas

100 varas al Sur del Hotel Washington

Agente exclusivo para la venta de la famosa máquina de coser y bordar OSSA que cose para atrás y para adelante con sólo mover una palanca. Gran surtido de LOZA FINA y objetos de hierro enlozado. Precios bajísimos. HAGA UNA VISITA A ESTA CASA Y SE CONVENCERA

Café molido puro de primera

CARLOS L. ODIO

En paquetes impermeables de una libra

PIDALO en cualquier parte de la República.

ASERRADERO EL LABERINTO

STRUCK & ALVARADO

Maderas del país. Las mejores maderas del Pacífico

Surtido variado y seleccionado. — Precios Bajísimos.

Tiene Usted que construir o reparar su casa? No lo haga usted sin antes visitar nuestro

DEPOSITO Y ASERRADERO

Saldrá satisfecho indudablemente.

Apartado N.º 741 — Aserradero — Teléfono N.º 937

Depósito: Teléfono N.º 539

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrá un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedente Bristol, con vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores. Sub Agentes en San José

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Julio 8 de 1925.